





BOLSA.—COT. OFIC. DE AYER 11.

Table with columns: EFECTOS, Ultimo precio, Movimiento. Rows include 3 cons. al cont., Id. a fin de mes., Id. fin proximo., 3 dif. al contado., Id. a fin de mes., Amort. de 1.º, Id. de 2.º, Personal., Billetes hipotec., Carret. y socied., Abril de 4.000., De 2.000., De junio, 2.000., De agosto, 2.000., De marzo, 2.000., De julio, 2.000., Obras publicas., Canal Isabel II., Oblig. de ferro., Banco de España.

CAMBIOS. Londres a 90 d. fecha. 49-25. Paris a 8 dias vista... 5-08

PRECIOS DE CEREALES.

Table with columns: Poblaciones, Trigo, Cebada, Maiz. Rows include Albacete 9., Sevilla 10., Granada 8., Córdoba 8., Jerez 8., Valladolid 11., Murcia 10.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

- Theatro Real.—5.ª funcion de abono. A las 8 1/2.—Saffo.
Theatro del Principe.—A las 8 1/2.—La jura de Santa Gadea.—Baile.—Los parvulos.
Theatro de Novedades.—A las 8.—Batalla de diablos.
Theatro de los Buños Madrileños.—A las 8 1/2.—El joven Telemaco.—Canó el genio del d. sorden.
Theatro del Circo.—A las 8 1/2.—Un pleito.—Las Bodas de Camacho.—Manos blancas no ofenden.
Theatro de Buenavista.—A las 8.—Las Travesuras de Juana.—El medico poeta.
Circo de Paul.—Primer baile de los titulados Olimpicos.—De ocho y media a una.

TERCERA EDICION.

De nuestro ilustrado corresponsal en la corte del vecino imperio recibimos hoy la siguiente carta:
«Paris 9 de octubre.
Todo parece que se conjura contra el imperio mejicano, pues por uno de mis despachos fechados hoy habrán ustedes visto que las tropas y la flota francesas habian abandonado ya Guayama, que habia sido ocupada por los disidentes. Este abandono seguramente supone que las tropas no se creian con bastante fuerza para defender la ciudad.
Y sin embargo, un segundo despacho de hoy, enviado por el emperador al general Almonte y cuya fecha es muy posterior, pues está fechado en Chapultepec el 27 de setiembre, dice que en todas las clases reinaba en Méjico un excelente espíritu, y que el ministerio se habia constituido definitivamente.
Este despacho, fechado hoy mismo en Valentia y transmitido por el cable trasatlántico, habla de mejoras materiales y no deja entrever ningún temor.
Por otra parte insisto hoy, como antes, en creer que Francia se halla decidida a proteger al nuevo imperio, aunque no se mas que por dejar en buen lugar su pabellon; y esto no es una creencia mia, sino que se funda en datos y en noticias que me merecen completo crédito.
Los emperadores franceses estuvieron ayer en San Juan de Luz y visitaron las obras del nuevo puerto que está en construcción en aquella localidad, volviendo a Biarritz a las tres de la tarde. El emperador sigue muy mejorado de salud.
Aqui los ministros se ocupan especialmente de allegar fondos y escitar a todas las clases para la suscripción en favor de las victimas de las inundaciones. Ya digo a Vds. que el ayudante de campo del emperador, general Faily, habia salido para Méjico con mision igual que la que han llevado los otros dos ayudantes que marcharon hace pocos dias en otra direccion.
Los cambios diplomáticos siguen en suspenso, y hoy mismo varios periódicos han sido invitados por Mr. de Lavallette a guardar silencio sobre esta cuestion.—B.»
Han llegado a la corte, de vuelta de su largo viaje por el extranjero, la distinguida escritora doña Maria del Pilar Sinués y su esposo el aplaudido autor dramático D. José Marco.
La presentación en la escena de Málaga de la señora Rivas ha sido un acontecimiento teatral. Desempeñó con el señor Sanz el Tesoro escondido, y ni un momento dejaron de resonar los bravos y los aplausos.
Hoy a las once de la mañana ha sido conducido a la última morada el cadáver del joven presbítero D. Gregorio de Diego y Mejía, capellan del real cuerpo de Guardias alabarderos.
Anoche tuvo lugar en casa de la señora duquesa de la Torre una funcion dramática, en la que la bella duquesa desempeñó el papel de protagonista en la comedia La segunda dama duende.

Se ha abierto un abono por dos corridas que aun se darán en la plaza de toros de Madrid antes de la terminacion de esta temporada. Este abono es indispensable para conservar el derecho a las localidades en el año próximo venidero.
La Ilustración francesa en el número últimamente recibido publica un grabado de gran las dimensiones representando el paso del ferro-carril de Aadaucia por Despenaperros.
Las cartas de Viena dicen que el emperador Francisco José se encuentra enfermo y que los médicos le han aconsejado que se absonga de toda clase de trabajo por algun tiempo.
La conveniencia y necesidad reconocidas de que desapareciera de las esquinas y otros sitios de Madrid esos abigarrados conjuntos de anuncios y carteles de todas formas, colores y especies, reglamentándose el sistema de anuncios y cobrando de esta manera al orato, ha dado ocasion a que se presente al municipio, entre otros, un proyecto de ordenamiento estudiado por una persona muy conocida en la buena sociedad madrileña, para colocar cuadros especiales en los principales puntos de la villa, cuyo servicio, al par que útil, ha de ser provechoso para el ayuntamiento, al que se le proporciona un nuevo arbitrio.
Ayer se verificó el casamiento del primogénito del conde de Santa Coloma, marqués de Valle Hermoso, con una hija de los señores de Maquieira.
Un periódico italiano, La Provincia, dice que el gobierno de Florencia ha enviado tropas a la frontera de Roma con objeto de cumplir lealmente el tratado franco-italiano de 15 de setiembre de 1864, y evitar que revolucionarios o reaccionarios turben la paz.
Leemos en un periódico de Sevilla: «Hemos oido que el eminentísimo prelado de esta diócesis va a permutar con el Excmo. arzobispo de Burgos, señor de la Puente, por necesidad, según los facultativos, de mudar de clima.»
Leemos en El Eco de Cartagena de ayer juéves: «Anoche ha sido devorada por las llamas una casa de la Puerta de Murcia, habiendo perecido cuatro o cinco personas de las familias que la habitaban. A la hora en que escribimos, no tenemos exactos detalles del siniestro horroroso que ha conternado al vecindario.»
D. Antonio de Salas, empleado simpático y entendido, ha sido nombrado jefe de segunda clase de estadística, con destino a la provincia de Badajoz.
Muchos oficiales de la guardia Nacional siciliana, sobre todo los que pertenecen a la aristocracia han dimitido sus cargos, para no formar parte de un cuerpo que según ellos se ha deshonrado en los últimos acontecimientos de Palermo.
Los insurrectos de Sicilia han destruido 18 kilómetros de alambres telegráficos.
Se ha concedido el privilegio de introduccion a D. José de Rivera Maroto y Serrano para establecer el sistema de máquinas al vapor sobre arrecifes, de Mr. Sotz, de Nantes.
En la Gaceta del día 10 del actual, al citar los nombres de los señores vocales nombrados para el real Consejo de Instruccion pública, donde dice por error de copia «D. Fernando Echevarria, etc.» debe entenderse «D. Bernardo de Echevarria, marqués de O'Gavan» y en lugar de «D. Juan de la Cruz Castellanos» ha de entenderse «D. José de la Cruz Castellanos.»
La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 20 grados y la mínima 11.
Ayer llovió en Badajoz, Burgos, Cáceres, Cádiz, Cuenca, Málaga, Pamplona, Segovia y Toledo, según los partes oficiales.
Algunos periódicos italianos niegan la noticia de que vaya a ser disuelto el Parlamento de Florencia, asegurando que al contrario se convocará como de ordinario, formando parte de él los nuevos diputados que se elijan por las provincias del Véneto.
Se ha verificado en Portsmouth (Inglaterra), un gran meeting en favor de la reforma electoral. Todas las resoluciones que se tomaron fueron simpáticas a la liga que ha logrado por este medio el concurso de los liberales de Portsmouth.
Han llegado sin novedad a la embocadura del rio Amor en Asia tres buques que partieron de Hamburgo con el material necesario para la construcción del telégrafo ruso americano.
Han llegado a Madrid, procedente de Bilbao el Sr. D. Timoteo de Loizaga, padre de provincia y ex-diputado a Cortes.
La empresa de la plaza de toros de Bilbao va a dar dos corridas en los dias 21 y 23 de este mes; pero no de toros sino de vacas navarras, que serán lidiadas y muertas por una cuadrilla de aficionados.
Continúan restaurándose los cuadros de la galeria que posee la academia de Nobles Artes de San Fernando. En el año último se han restaurado diez cuadros, entre ellos el bellissimo San Francisco de Borja, de Zurbarán; un Entierro

de Cristo, de Rivera; un San Gerónimo, de Mateo Cerezo; los Cuarenta Mártires, de Maella, y el Señor muerto en brazos de la Virgen, de Alonso Cano.
Este año, como el anterior y a pesar de la muerte del rey que le montaba ordinariamente, ha vuelto a ganar Gladiador, en las carreras del Bosque de Boulogne, el domingo último el gran premio del emperador, importante veintidós mil francos.
D. Valentín María de la Piscina ha regalado a la academia de Nobles Artes de San Fernando un notable retrato en busto del distinguido escultor y director que fué de la misma academia, D. Esteban de Aguilera, ejecutado por otro célebre escultor, D. José Alvarez.
S. M. ha concedido el tratamiento de excelencia al cabildo de Avila como corporacion, queriendo así darle una prueba de consideracion y de gratitud a las defensas de que ha sido objeto durante su permanencia en dicha capital.
El gobernador de Valladolid ha sido agraciado con una gran cruz: los de Guipuzcoa, Navarra, Alava y Avila han recibido tambien encomiendas de número.
Anteayer ha fallecido en esta corte el Sr. Urra, ministro del tribunal Supremo de Justicia, y hoy se han celebrado sus exequias a las que ha asistido el señor ministro de Gracia y Justicia.
Si llegan a realizarse los anuncios hechos por un periódico de Badajoz respecto al viaje de S. M. a Lisboa cuando se haga la inauguracion de la nueva via que ha de estrechar los vinculos que unen a España y Portugal, este viaje tendrá el especial objeto de pagar a los monarcas portugueses la visita que hicieron a los de España no hace mucho tiempo. Pero aunque tenemos motivos para suponer exactísima nuestra interpretacion, creemos que aun no sea una cosa resuelta.
El escritor extremeño D. Leandro A. Herrero, ha publicado en El Español una sucinta resena del antes rico y ya casi arruinado monasterio de Nuestra Señora de Guadalupe. En este escrito el autor censura a la diputacion provincial de Cáceres por haber descuidado la conservacion de tan precioso monumento. Entre otros lamentables detalles cita el de haberse perdido en el camino muchos libros al trasportar a Cáceres la rica biblioteca que en dicho monasterio habia.
Los chilenos y peruanos parece que se muestran poco dispuestos a seguir los desinteresados consejos de los gobiernos neutrales que han interpuesto sus buenos oficios en la cuestion de diferencias con España. Obediendo nosotros a los verdaderos sentimientos de patriotismo, casi debemos regocijarnos con la temeridad de nuestros adversarios, porque así será mas cumplida y satisfactoria la reparacion que habrán de darnos compelidos por la fuerza de nuestras armas victoriosas. Ya que su ceguera nos los arrastra a donde España no tiene deseo de llevarlos, tendrán que convencerse a su pesar de que a nuestro pais le sobran medios para hacerlos entrar en razon.
Uno de estos últimos dias ha sido recibida por S. M. en audiencia particular la señora directora de las Arrepentidas de Sevilla.
En la noche del 8 ocurrió en Córdoba uno de sus sucesos que por su naturaleza y desastrosas consecuencias contrastan el ánimo y llevan el luto y la desolacion al seno de las familias. Serian las ocho y media cuando con pavoroso estrépito se desplomó la techumbre de un dormitorio del edificio llamado Caballerizas Reales, que sirve de cuartel al regimiento caballeria de Villaviciosa, produciendo el hundimiento del entresuelo y viniendo a caer aquella enorme masa de escombros en una de las cuadras, ocupada por algunos caballos. Pero lo doloroso es que las desgracias no se limitaron al magullamiento de la mayor parte de estos animales, sino que bajo las materiales de la parte desplomada quedaron sepultados siete infelices soldados, a cuya extraccion se procedió inmediatamente, removiendo los escombros de la manera que se juzgó mas pronta y acertada para lograr aquel objeto, pero sin que el resultado correspondiera a los loables deseos y a los esfuerzos que indistintamente prestaron la fuerza alojada en el cuartel y cuantas personas acudieron al lugar de la catástrofe, puesto que no fué posible salvar a tres de aquellos desgraciados que ya eran cadáveres cuando se les descubrió: otros tres resultaron bastante mal heridos y el restante con varias contusiones. Dos de los muertos lo fueron por asfixia, y el otro se halló materialmente aplastado por las vigas de la techumbre desplomada.
A la circunstancia de haber ido de pique a la plaza de toros, con motivo de la fiesta taurina que en ella se efectuaba, una seccion de la fuerza alojada en el local del siniestro, débese indudablemente que no haya que lamentar mayor número de desgracias.
Ayer llegó a Madrid el tenor Sr. Nandin, contratado por la empresa del teatro Real para dar cierto número de representaciones en sustitucion del Sr. Palmeri, cuya enfermedad ha retardado hasta ahora la representacion de la ópera Saffo, anunciada hace dias, como saben nuestros lectores. Creemos que mañana o pasado lo mas tarde, se pondrá en escena la obra del maestro Pacini.
La opinion de los amigos mas importantes del gobierno sobre nuestra cues-

tion con la república del Pacifico, es la de que si en un plazo corto aquellas repúblicas no aceptan los buenos oficios de Francia é Inglaterra para el arreglo de dicha cuestion (cosa que se empieza a sospechar), España hará uso de todos sus medios de accion para concluir rápida y ventajosamente este enojoso asunto.
La comision catalana de ferro-carril, de la cual forman parte, además de las personas que mencionamos ayer, los señores Estruch y Ferrer, Gibert, Romero y Ramirez, ha sido recibida de una manera sumamente benévola por el señor presidente del Consejo de ministros.
Creemos que hoy mismo conferenciará tambien dicha comision con algunos de los demas señores ministros.
Escriben de Londres, que en Leeds se habia verificado el día 8 un inmenso meeting en favor de la reforma electoral, asistiendo a él numerosas diputaciones de diferentes puntos de Yorkshire con bandera y música. Los Sres. Bright, Potter, Jones, Foster y otros hombres politicos distinguidos pronunciaron discursos. El meeting adoptó resoluciones en favor del sufragio universal.
Ha regresado a Sevilla el diputado señor Calzada con su esposa.
Con el título de Flores al génuo tratan de publicar varias escritoras españolas una corona poética dedicada a celebrar la vuelta a España del inmortal poeta D. José Zorrilla, invitadas al efecto por la directora del periódico La Voz, señora Saez de Melgar. No es extraño que las poetisas traten de celebrar un acontecimiento que hoy regocija a todos los corazones amantes de su patria, y las que por ignorar las señas de su casa no hayan sido invitadas pueden enviar sus composiciones a la calle de la Concepcion Gerónimo, 13, principal, redaccion del citado periódico.
Ha llegado a Madrid, procedente de Santander, donde se hallaba de capitán del puerto, el capitán de navío D. José Montojo, que va a Cádiz con objeto de tomar el mando de la fragata Esperanza.
Por la censura de teatros han sido aprobadas las siguientes obras dramáticas: Recetas contra los caseros, Por una vota, Lo que el tiempo no cura, Juan Vivero, Juan y Luisa y Entre rubias y morenas.
El ayuntamiento de Madrid ha remitido a la aprobacion del gobierno las bases para la redaccion del pliego de condiciones que ha de servir para la subasta del empréstito municipal de quince millones de reales, con garantia de un empréstito por emitir.
El juéves 18 tendrá lugar en la sala tercera de esta audiencia la vista de un incidente sobre prueba en la causa que, por el homicidio de doña Epitania Rodríguez, ocurrido en la plaza de la Paja el día 30 de junio último, se sigue en el juzgado de la Latina contra Santiago Moreno Andrés y Gabriel Perez Aguado, para los cuales tiene pedida el promotor fiscal la última pena, estando encomendada la defensa de oficio a los abogados de causas graves D. Julian Morales y Gutierrez y D. Pantaleon Muntion y Pereira.
El domingo por la tarde se pondrá en escena en el teatro del Circo la popular zarzuela El Valle de Andorra que hace tanto tiempo no se ha representado en Madrid. La Sra Uzal a invitacion de la empresa y por deferencia al público que concurre a las representaciones de las tardes, se ha prestado gustosa a desempeñar la protagonista de esta obra.
La gran persecucion que de algun tiempo a esta parte se hace en Cádiz al contrabando de tabaco, ha dado por resultado que la recaudacion del ramo obtenga en el mes de setiembre último un aumento de 500,000 rs. sobre la recaudacion de igual mes del año anterior.
Ha llegado ayer a su casa de Aranjuez el infante D. Sebastian y su esposa, procedentes de Lisboa. S. A. continúa bastante delicado en su salud.
Hoy han celebrado una reunion varios literatos de esta corte con objeto de acordar la manera de recibir de un modo digno al poeta Zorrilla que llegará pasado mañana a Madrid de ocho a nueve de la mañana. Parece que saldrán a recibirle a la estacion.
Han llegado a Madrid hospedándose en el hotel de Paris la señora vizcondesa de Reboredo con su familia y el vizconde de Gagné. Esta señora pertenece a una de las mas ilustres casas portuguesas.
Por el juzgado del Hospicio de esta corte han sido absueltos D. Francisco Javier Moya, redactor que fué de La Iberia, y D. Innocente Ortiz y Casado, editor del mismo periódico, en una causa que se les seguia de oficio.
La causa formada por el juzgado de la Latina con motivo de haberse hallado un cadáver hace dos dias debajo del puente de Toledo, sigue instruyéndose con la mayor actividad, y según hemos oido la muerte fué producida por estrangulacion valiéndose de una correa que ataron al cuello de la victima. Tambien se presume que el cadáver fué arrojado al rio desde lo alto del puente. Los autores del delito parece que no han sido descubiertos aun. El difunto se llamaba Tomás, y sirvió de cocherro en una casa particular de esta corte.
Esta tarde se ha verificado en la parroquia de San José el bautizo de un hijo

del capitán de ingenieros D. José Roman siendo padrinos Ss. MM. y a su nombre la condesa de Corres y el mayordomo de semana D. Joaquin Adrian.
El comanlante de la provincia marítima de Villagarcía D. Eduardo Urdapilleta pasa a Ibiza, reemplazándole el de esta otra provincia D. José Miranda.
El editor de Las Novedades ha sido absuelto libremente por la audiencia de Madrid, en una de las causas que se le siguen a dicho periódico.
Hoy se ha dicho de una manera indudable que el eminente poeta D. José Zorrilla se presentará en el teatro del Principe en El cuento de las flores, y no en el de Jovellanos, como se habia anunciado. La importancia de la obra que se va a poner en escena en aquel elegante teatro, la novedad del espectáculo y el interés natural que despertará la idea de ver y oír al vate español en la misma escena que años atrás fué el campo donde ganó con el poder de su génio sus mayores y mas ruidosos triunfos, atraerán a dicho coliseo un público inmenso, mejor dicho a todo Madrid a ver al mas inspirado de sus poetas, y a aplaudir y consagrar un tributo de admiracion y de cariño al hombre insignie que es por tantos conceptos una gloria nacional.
A consecuencia de lo prevenido en real orden circular de 1.º del corriente, ha dispuesto el Excmo. señor capitán general revisar el lunes 13 próximo a todos los oficiales que se hallen de relevo en este distrito, cuyo acto tendrá lugar en la capitania general a las doce de la mañana del indicado dia.
Hoy ha tomado posesion de su nuevo destino de ministro en el tribunal de Guerra y Marina el señor Gomez Siller.
Se han restablecido en el instituto industrial las cátedras de ensenanza general de fisica y química.
Anoche celebraron una larga conferencia con el señor ministro de Hacienda los comisionados de las empresas catalanas de ferro-carriles, cuya venida a Madrid anunciamos oportunamente.
Dentro de muy pocos dias llegará al Ferrol la fragata Blanca, procedente del Pacifico, que salió de Rio Janeiro el 6 de setiembre último. Trae a su bordo 87 prisioneros chilenos, que son: un jefe, tres oficiales, dos sargentos, un cabo y 80 soldados.
El gobierno español tiene adoptadas las convenientes disposiciones para que los prisioneros chilenos que vienen a bordo de la fragata Blanca sean distribuidos y tratados con arreglo a su clase y con las consideraciones que merece su desgracia y que son propias de un pais hospitalario y civilizado. Esta conducta y la que se observa con los chilenos y peruanos que tranquilamente residen en España, forma un triste contraste con el mal trato dado en el Perú a los españoles que allí residian y a los que se encuentran en Copiapo.
Ayer hizo su presentacion a las autoridades el brigadier D. Gregorio Tenorio, que procedente de las islas Filipinas ha llegado a esta corte.
A su salida de Hong-Kong, dejó en aquella isla a S. A. el duque de Abranon, que despues de haber concurrido, a sus órdenes, a los hechos de armas que recientemente tuvieron lugar contra los moros piratas del archipiélago joloano, se dirige al Japon.
Hoy se ha subido en algunas tahonas de Madrid un cuarto las dos libras de pan.
La Esperanza denuncia esta noche la existencia de algunas monedas falsas de oro de 40 rs. perfectamente imitadas.
Esta tarde se han recibido y publicado los periódicos siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:
Paris 11 (a las siete de la noche).
Haiti (sin fecha).—El arsenal de Puerto-Principe ha hecho explosion el 18 de setiembre. Doscientas casas se han desplomado.
Atenas, 10.
Las noticias de la Ganea dicen que en su mision Kirithi Mustapha ha conseguido resultados satisfactorios.
Espérase que pronto se allanen todas las dificultades para un arreglo conciliatorio entre la Puerta y los candiotas.
San Petersburgo, 11.
«El Inválido ruso» dice que de la politica austriaca en Galitzia pueden surgir dificultades, entre potencias vecinas, que pongan en peligro la paz general.
El 15 del actual habrá en Valdecas una corrida de cuatro toros, con cuyo motivo saldrán de Madrid trenes especiales a las siete de la mañana y dos de la tarde.
Los alumnos de los seminarios se han dirigido al gobierno solicitando que se les permita matricularse en los institutos para recibir el grado de bachiller en artes, cosa que no pueden hacer por estar cerrada la matricula desde fin de setiembre.
La Patrie dice que el principal cuerpo de insurrectos de Candia se habia dispersado marchando cada cual a su casa. Un general turco habia marchado al interior para tratar de la sumision de muchos pueblos que la habian pedido.

